## Vorsorgeuntersuchungen

Wir richten uns bei den Vorsorgeuntersuchungen nach dem Gesundheitsheft, dass Sie bei der Geburt Ihres Kindes erhalten haben. Zu den bereits enthaltenen allgemeinen Informationen tragen wir bei jeder Kontrollen die Körperdaten Ihres Kindes ein. So ergibt sich ein Tagebuch der Entwicklung des Kindes.

Die erste Kontrolle findet mit vier Wochen statt. (siehe "erster Kinderarztbesuch")

In den weiteren Kontrollen werden die körperliche und motorische Entwicklung des Kindes beobachtet, Schlafgewohnheiten und die Ernährung besprochen und Ihre Fragen diskutiert.

Ab dem zweiten Monat finden regelmässige Impfungen statt (siehe "Impfungen").

Ab der Neunmonatskontrolle kommt in Abständen ein Sehtest zum Einsatz, der wie eine Fotographie der Augen funktioniert. Durch diese einfache Massnahme können Sehprobleme frühzeitig erfasst und dem Spezialisten zur Beurteilung überwiesen werden.

Die Verlaufskontrolle finden zu Beginn häufiger statt. Im ersten Lebensjahr nach einem-, zwei-, vier-, sechs-, neun-, und zwölf Monaten. Danach werden die Abstände etwas länger: mit 15-, 18- und 24 und 36 Monaten.

Die **41/2Jahreskontrolle** ist die erste "grosse" Verlaufskontrolle. Hier wird neben den bekannten Daten von Grösse, Gewicht und Kopfumfang auch der Blutdruck erfasst und ein ausführlicher Seh- und Hörtest gemacht. Diese Kontrolle dauert ungefähr 45 Minuten.

Oft wird von der Schule zur schulärztlichen Untersuchung aufgeboten. Diese entsprechen den Vorsorgeuntersuchungen mit **6, 10 und 14 Jahren**. Sie können entscheiden, ob Sie die Untersuchungen beim Schularzt oder bei Ihrem Kinderarzt machen möchten. Wenn Sie die Untersuchung bei uns machen möchten, unterschreiben wir Ihnen gerne das entsprechende Formular für die Schule. Sie können uns dieses mit einem an Sie adressierten und frankierten Antwortcouvert zukommen lassen.

Natürlich sind wir für Fragen und Probleme auch ausserhalb der vorgegebenen Kontrollen für Sie und Ihr Kind da!